

# 11月予定表

完全下校 17:00

日にち	曜日	校時	行事
1	火	6 120 3×	進路予備面談(3年)
2	水	5 ○	朝会 特別委員会
3	木		
4	金	5 ○	学習診断(全学年) 総下校15:00
5	土		
6	日		
7	月	6 ○	放課後学び舎
8	火	6 ○	個別支援学級宿泊学習
9	水	5 ○	朝読書
10	木	6 ○	各種委員会
11	金	6 ○	⑥交通安全教室(1年) テスト前質問
12	土		
13	日		
14	月	6 ○	テスト前質問
15	火	3 ×	2学期末試験 1年 数 技家 音 2年 数 音 体 3年 数 美 技家 総下校11:55
16	水	3 ×	1年 国 英 体 2年 国 英 技家 3年 国 社 音 総下校12:15
17	木	3 ×	1, 2年 社 理 学 3年 英 理 体 総下校12:15
18	金	6 ○	⑥卒アルクラス写真
19	土		
20	日		
21	月	6 ○	
22	火	6 ○	代議員会
23	水		
24	木	6 ○	⑥薬物乱用防止教室(2年)
25	金	6 ○	
26	土		
27	日		
28	月	6 ○	放課後学び舎 総下校15:20
29	火	5 ○	①1年②2年③3年 情報モラル教育 ④⑤生徒会本部役員選挙 総下校14:40
30	水	5 ○	朝読書

### 〈12月の主な予定〉

- 12月6日～ 進路面談(3年)
- 12月13日 学校保健委員会
- 12月15日～ 三者面談(1, 2年)

### スクールカウンセラー(杉沢 実佳先生)による相談

11月は、8日、15日、29日の予定です。  
相談や面接の予約等は、本校職員または  
相談室直通電話(472-5438)まで。

## 菅田中ブロックは併設型小中一貫校

10月26日(水)、3年ぶりに小学校6年生が菅田中学校を訪問する形式で小中の「児童生徒交流日」が開催されました。当日は菅田中学校の5校時の授業の見学、そして体育館で10月21日(金)に開催した合唱コンクールの中学校3年生最優秀クラスの発表と、生徒会役員によるプレゼンテーション(年間行事予定、学習について、生活について、生徒会・各委員会紹介)、動画による部活動紹介がありました。

今回の児童生徒交流日には学校運営協議会「みどりの大地協議会」の委員の方にも参加いただき、ブロックでの学校教育活動へのご理解を深めていただく機会となりました。

6年生は小学校卒業まであと100日を切りました。6年生が安心して中学校へ進学できるようにするための取組を、今後も3校で連携して進めていきます。



# 菅田中学校だより

11月号

創造の意気ここにあり

令和4年10月31日  
学校長 遠藤まり

学校ホームページ

<https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/sugeta/>



## 新たなる『伝統』の始まり

学校長 遠藤 まり



秋は「〇〇の秋」といわれるように、何かに没頭したり夢中になったりできる過ごしやすい季節です。コロナ禍で実施できなかった3つの行事が、10月には3年ぶりに実施されました。地域と協働した防災デー、合唱コンクール、小学6年生が菅田中見学をする児童生徒交流日です。

合唱コンクールは10月21日(金)に体育館で行いました。普通は1年生が初めての合唱コンクールを経験し、先輩たちの合唱を聞き、見て、次の年にはあんな風になりたい、いやあれを超えたいと頑張って練習をして次の年を迎えます。きっと菅田中学校でもそのようにして年々素晴らしい合唱を作り上げてきたそんな伝統があったのだと思います。しかし3年間のブランクで、今回は全校生徒にとって初めての経験となりました。そんな中ですが、10月に入り毎日よく練習し、クラスで目標を決めたり、練習の後には課題を出し合ったりして、生徒は協働してよく取り組んできました。当日は、クラスで取り組んできた練習の成果を思い切り発揮し、思い出に残る合唱コンクールとなりました。緊張している表情、マスクはしているものの思いっきり呼吸をして発声していると伝わるその動き・・・菅田中学校の合唱の伝統の始まりです。来年はさらに良いものを目指そうとする、またここから新たなる伝統が始まると強く感じることができました。感染対策をしながらの実施でしたので、保護者のみなさまには会場でお聞きいただけず申し訳なかったのですが、配信でご覧いただいた方は大変多かったようです。ご理解とご協力をありがとうございました。



また、26日(水)には羽沢小・菅田の丘小の6年生が、菅田中の見学に訪れました。1・2年生の授業の様子を見たり、体育館では生徒会役員の説明を聞いたりしました。説明の冒頭では、合唱コンクールで最優秀賞をとった3年4組の生徒がその歌声を披露しました。小学生はステージに注目し、それは素敵な光景でした。来年度の合唱コンクールで、この子たちは3年生の真剣な姿を、聞いた合唱を思い出し、あの合唱に近づこうとスタートから頑張ってくれるのではないだろうか・・・と想いを巡らせました。

大きな行事が終わり、3年生は進路に向けた三者面談が始まっています。生徒は初めての進路決定に不安があったり悩んだりしていると思います。どこの学校ということだけでなく、卒業後この先の人生をどのように進んでいきたいのかを十分考える時間をとり、保護者の皆様も一緒に考え、相談ののってあげていただきたいと思っています。9月には2・3年生が自己の生き方を考えていきかけとして、校内職業講座を実施しました。(1年生は1月に実施予定)10の体験職種があり、生徒は興味関心のある講座を選択し、話を聞いたり簡単な体験をしたりしました。普段なかなか接することのない職業もあり、生徒は楽しみながら将来について考える機会となりました。(職種などは学校HPをご覧ください)

「学習の秋」、じっくりと考える時間を大切に取り組みるよう支援していききたいと思います。

### 「合唱コンクール閉会式のことば」

合唱コンクール実行委員長 3年 鈴木 美桜

3年ぶりの合唱コンクールは大成功だったと感じます。全校生徒が初心者合唱コンクールだったと思えないほど、それぞれのクラスの個性が出ている素敵な合唱でした。3年生は最初で最後の合唱。1年生と2年生はそんな素晴らしい3年生の姿を目に焼きつけることはできたでしょうか。今年の合唱を来年にも、再来年にもつなげていってください。

# 防災DAYを終えて

本校では、年間を通して災害に的確に対応できる判断力や行動力（自助力）を身につけ、災害時に他の人々と助け合いながら困難な状況に立ち向かう（共助力）を育むことができるように防災学習を行っています。

令和4年10月1日（土）に本校で「防災DAY」が行われました。防災DAY当日は、区役所・消防署・消防団員・地域の方にご協力いただき防災学習を行いました。

1時間目は、神奈川県役所の地域防災担当の方から、神奈川県が「大規模災害が起こった時の想定の話」や「避難場所の種類」などの内容の話聞き知識や理解を深めました。

2, 3時間目は、地域の消防署員、消防団員の約100名の



方にご指導していただきました。1年生は、「三角巾を使った応急手当の方法」や「簡易的な心肺蘇生法」。2年生は、「消火器の取り扱い」や「棒や毛布を使った搬送法」、「発電機の取り扱い」。3年生は、「心肺蘇生法」と「AEDの取り扱い」を学びました。消防署員や消防団員の方の熱心で丁寧なご指導の下、生徒たちは、真剣に一生懸命取り組む様子が見られました。

また、午後からは2年生が菅田中学校を代表して、地域の方々や学校職員の方々と一緒に拠点校訓練に参加させていただきました。菅田中学校、菅田の丘小学校、羽沢小学校の拠点校に行き、活動内容はそれぞれ違いますが、地域の方と共に活動を行いました。



生徒の振り返りアンケートを読んでもと、大規模災害が起きた時のために、訓練や防災学習をすることの大切さを実感している生徒や、防災DAYで学んだことを実践で活かせるようにしたいなどと前向きな気持ちで取り組んだ生徒が多かったことに嬉しさと頼もしさを感じることができました。

大規模災害が起こった時に地域では、中学生の活躍をととても期待されています。今後も生徒が、冷静に判断し正しい行動がとれるように、必要な知識や技術が習得できるように取り組み、大規模災害が起こった時でも、学校と地域が連携、協働して乗り越えられるようにこれからも防災教育を大切にしていきます。



保健安全指導部  
防災担当 山下 太一



# 「一声入魂 ～届け私たちのハーモニー～」

合唱コンクール担当 松木 あおい

少しずつ行事が戻りつつある令和4年度。ご理解とご協力をしてくださった皆様のおかげで、3年ぶりに、合唱コンクールを開催できたことを心より嬉しく思います。

体育祭が終わったと同時にスタートした合唱コンクールの取組。3学年とも経験したことがない行事ではありますが、開催できなかった2年間の実行委員の取組のおかげで、合唱コンクールに対するイメージはついているようでした。実行委員の中でも「ちょっと不安だけどなんか楽しみだね!」「もう緊張してきた!」という会話から、準備が始まったことをよく覚えています。行事ができるとはいえ、数々の制限がある中で、どうしたら安全かつ充実した合唱コンクールになるかを、生徒と一生懸命考えてきました。

本番に向けた準備で忙しい時でも、「コンクールができるだけ嬉しいよね!」「とにかくやってみようよ!」と、常に実行委員の生徒は前向きでした。そんなリーダーたちのもと、各クラスのパートリーダー・指揮者・伴奏者・審査員と、多方面からクラスを引っ張ってくれた生徒たち。マスクをしながらも、ハーモニーを響かせようと練習に取り組んだ生徒たち。それぞれの場所で頑張る生徒を見られたことが嬉しく、そして校舎中に響く歌声が聞こえる練習期間は、毎日がとても幸せでした。

リハーサルを終えて本番が近づくと、どのクラスもぐんぐんと上達していきました。それまでの「うまくいかない。」「全然声が揃わない。」などといったそれぞれの悩みに、必死に立ち向かった成果が表れ、生徒の表情が明るくなっていく様子が印象的でした。

当日は、皆さんの素敵な合唱に加え、美術部のスタンドグラス・合唱部の発表・吹奏楽部の演奏もあり、彩り豊かな1日となりました。特別審査員として来てくださった、小学校の先生方や、リモートでの鑑賞にご協力くださった保護者の皆様、本当にありがとうございます。見事に表彰状を受け取ったクラス、残念ながら獲得できなかったクラスとありますが、大事なものは結果だけではありません。それまでの、自分たちの練習への取組を振り返り、一生懸命頑張った自分に拍手を送ってあげてください。

また来年も、素敵な歌声を聞かせてください。ありがとうございました。

## 令和4年度菅田中学校合唱コンクール

### 最優秀賞

- 3年4組「信じる」
- 2年3組「HEIWAの鐘」
- 1年1組「地球星歌～笑顔のために～」

### 最優秀賞指揮者賞

- 3年4組 高瀬 七桜さん
- 2年1組 穴戸 誠さん
- 1年1組 諏訪 倭之介さん

### ポスター・表紙絵大賞

- 2年5組 薬師神 心咲さん

### 優秀賞

- 3年2組「言葉にすれば」
- 2年2組「手紙～拝啓十五の君へ～」
- 1年4組「カリブ夢の旅」

### 最優秀賞伴奏者賞

- 3年4組 田崎 颯汰さん
- 2年3組 新嘉喜 礼さん
- 1年1組 松坂 海斗さん

